

ligue s'étant formée contre le roi de France, il combattit avec des succès divers et parvint à occuper le comté d'Auvergne, abandonné par Richard; puis une trêve de cinq ans, ménagée par le pape, termina cette guerre, 1199 (17).

Ainsi nous pouvons expliquer comment les partis anglais avaient pu se trouver dans notre vallée, la traversant et cherchant à s'emparer de quelques places fortes. Chazay eut-il à souffrir de leurs attaques? C'est ce qu'aucun document ne vient nous apprendre.

DOM AYMENDRIC, 1200. — A la mort d'Humbert II, dom Aymendric, prieur de Saint-Julien-en-Jarez, fut élevé sur la chaire abbatiale et devint seigneur baron de Chazay (18). A cette époque, l'influence humanitaire et chrétienne de l'Église se fait de plus en plus sentir sur la société et sur la noblesse. Les hauts seigneurs accordent des chartes d'affranchissement, fait très important que le christianisme seul, ainsi que l'influence sacerdotale, avaient amené (19). L'un des monuments les plus curieux en ce genre, en nos pays, est la charte de franchise donnée aux habitants de Châtillon-d'Azergues par leur seigneur, Étienne d'Oingt, 1262 (20).

Aymendric se fait céder, par Gaudemard de Jarez, les droits de juridiction dans les châteaux de Saint-Chamond, de la Roche et de Saint-Julien, en 1202 (21). Puis il acquiert, pour le compte de l'abbaye, des nouveaux domaines à Cuire, dont la seigneurie appartenait à Guillaume

(17) Dézobry. *Dictionn. Philippe Aug. et Richard Ier.*

(18) *Grand Cart. d'Ainay*, t. II, p. xvii.

(19) *Hist. du Forez*. A. Bern., t. I, p. 224.

(20) *Revue du Lyon.*, t. III, 4^e sér., 1877, p. 387.

(21) *Grand Cart. d'Ainay*, t. II, chart. 1 de l'appendice.